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FECHA: Septiembre 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Veloz colectiva vs auto: 9 heridos”  

 “No existe claridad sobre reforma: IEE”  

 “Temen violencia en El Botho y Capula” 

 “Seguridad garantizada para quienes asistan a Plaza Juárez”  

 
“Gobiernos salientes dejan deuda en los estados” 

 
“Seguridad en fiestas patrias, ofrece JFOR”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Perdediza, máquina para basura de 14 mdp”  

 “Acusan azules anomalías en Mineral de la Reforma”  

 
“No lamento haber dado paso a AMLO” 

 
“Pide IP a Peña más seguridad”  

 “No lamento haber dado paso a AMLO”  

 
“Los festejos por el Grito, bajo cerco policiaco-militar”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Partidos no son claros, dice IEE: Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal 

Electoral (IEE), declaró que no se avizora una reforma electoral de fondo en Hidalgo porque a 30 días de la fecha límite 
para su aprobación ningún partido político ha expuesto los puntos que desea modificar. El funcionario electoral indicó que 

si bien ya se realizó un primer acercamiento entre los dirigentes de los siete institutos políticos, con el poder Ejecutivo 
estatal, éste no fue para analizar propuestas sino para considerar sí (40 días en promedio) era tiempo suficiente para 

iniciar los procedimientos.  “La reforma depende del planteamiento de cada partido, pues algunos pedirán un análisis a 

fondo; mientras que otros se conformarán con adecuaciones mínimas, pero todo radica de sus propuestas”, dijo Ortega 
Sánchez.  El secretario del IEE sentenció que el asunto es de los partidos políticos, pues son ellos quienes tienen que 

tomar de decisión.  Con cuatro años de vigencia, la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH) permite al IEE validar 
elecciones municipales, para diputados locales y para gobernador de la entidad.  “Se ha demostrado que es vigente y 

aplicable, sí; pero también tiene algunas lagunas legales, pues no se cuenta con una figura del procedimiento 

administrativo sancionador en materia electoral”, admitió Ortega.  Esta instancia, agregó Francisco Ortega, permitiría 
atender las quejas presentadas por un partido político contra otro en materia de financiamiento, gastos excesivos, 

propaganda en lugar prohibido, y más delitos electorales, que si bien se conciben como tal, algunos también llevarían 
una carga administrativa.  Otra figura que ya se aplica de manera federal, pero no local, es el respeto por las 

candidaturas femeninas; es decir, que si la candidata es mujer, la suplente tendrán que ser del mismo género. (Miriam 
Avilés, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cambió PRI y refleja imagen plural: Fayad: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya es otro, no es 

el mismo del pasado, sostuvo el senador Omar Fayad Meneses, quien reiteró que el tricolor promueve diferentes posturas 

al interior en temas como la reforma política, que refleja una imagen plural ante la ciudadanía. Recordó que el presidente 
electo, Enrique Peña, envió las primeras iniciativas a grupos parlamentarios priistas para análisis y revisión, como dotar 

de autonomía plena al Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) para ampliar su rango de acción. “Peña 
Nieto fue a entregarnos la iniciativa que requiere revisión y corrección de iniciativas, a fin de que presentemos como 

nuestra, esto es nuevo PRI, pues antes no había correcciones por parte del grupo parlamentario”. Aclaró que hay temas 
controvertidos como la reforma política, donde falta consenso al interior del PRI, en aspectos como la reelección de 

alcaldes o revocación de mandato. “Es un tema controvertido que dentro de los propios priistas no están de acuerdo, 

como en el caso de Beatriz Paredes que está en contra de la reelección, en mi caso apoyo este tema, pero aún falta 
consenso”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Consulta Morena a simpatizantes para formalizar: Inició la estructuración formal del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en los 300 distritos del país para analizar organización interna y consensar a 
simpatizantes para definir su eventual permanencia como asociación civil o partido político, informó el coordinador 

Francisco Garduño Yáñez. Luego que Andrés Manuel López Obrador anunció su separación de los partidos de izquierda, 
Morena empezó el proceso de organización, por ello convocó a la sociedad civil en general a conformar un frente que 

aglutine las grandes causas sociales en ayuntamientos y congresos. “Trabajamos en la tarea de organizarnos, no 
invitamos a la gente como partido sino como organización y la idea es consultar a los integrantes para definir si somos 

movimiento o partido político”. En Hidalgo, efectuarán congresos distritales en Tulancingo el 21 de septiembre, en 

Huejutla de Reyes y Pachuca el 22 del mismo mes, en Actopan el 28, Ixmiquilpan y Tula de Allende el 29 y en 
Tepeapulco el domingo 30. (Gabriela Porter, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Oculta Hernández datos sobre la cuenta pública, señalan panistas: Niega el presidente municipal de 

Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, entregar documentos relativos a la cuenta pública de los primeros 
ocho meses de administración, denunciaron los regidores del Partido Acción Nacional (PAN) Hugo Gómez Meneses y 

Leonarda de la Cruz Sánchez. Esta situación generó una total desinformación de las actividades, programas y acciones 
que se realizan en cada una de las oficinas del ayuntamiento de este gobierno. Durante los primeros ocho meses de 

administración municipal no se percibe obra pública en ninguna comunidad, colonia y fraccionamiento que conforma el 
municipio. Por el contrario, expusieron, de forma cotidiana hay inconformidades de la población, con relación a los 

baches en las calles, falta de alumbrado público y carencias del servicio de recolección de basura. “Existe inconformidad 

con el gobierno de Filiberto Hernández, ya que se desconoce el trabajo de Obras Públicas, no hay información sobre las 
actividades que hace”. Gómez Meneses manifestó que como integrante de la Comisión de Asentamientos Humanos y 

Desarrollo Social, hasta la fecha el secretario de Obras Públicas, David Espinoza, no entrega documentación. Consideró 
que como integrantes de la asamblea municipal tienen derecho a conocer las obras y proyectos que se ejecutan, pero la 

falta de comunicación que prevalece en Mineral de la Reforma genera esta y otras problemáticas. “Los argumentos que 

señalan los secretarios de las oficinas municipales son que la información se debe solicitar de manera personal al alcalde 
Filiberto Hernández, ya que esas son las indicaciones de su gobierno”. El regidor indicó que la fracción del PAN busca los 

puentes y medios adecuados para conocer en qué situación se encuentra financieramente el ayuntamiento, pero las 
autoridades municipales se oponen a entregar los documentos requeridos”. Agregaron que en el informe presentado por 

el alcalde no contempló construcción de obras, “comentó de 3 mil metros de concreto, pero se desconoce en qué ca lles, 

porque los baches siguen igual”. A ocho días de presentar dicho documento ante la población de Mineral de la Reforma, 
los regidores de Acción Nacional no cuentan con una copia física, manifestó. Por otra parte, los funcionarios del 

ayuntamiento reiteran que no cuentan con recursos públicos en las arcas, por tanto no pueden atenderse las peticiones y 
demandas de la gente. “Por eso es que se les pregunta de dónde sacaron el millón de pesos que aplicaron para realizar 

la feria tradicional de Pachuquilla, ya que a la asamblea municipal no le informaron del cambio de sede y si el alcalde 
solicitó algún préstamo bancario para las festividades”. Por su parte la regidora panista Leonarda de la Cruz puntualizó 
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que no hay resultados en los primeros ocho meses de gobierno de Filiberto Hernández, y de continuar bajo esa misma 

dinámica la fracción del PAN no firmará la cuenta pública relativa al 2012. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Prepara el Congreso calendario de informes: Deberán presentar informes a partir del 22 de septiembre los 
diputados locales en sus respectivas regiones, adelantó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal, 

Ramón Ramírez Valtierra. Expuso que en breve publicarán las fechas en que cada uno de los legisladores rendirá 

cuentas, en lo que respecta a la Legislatura local se prevé para la segunda semana de octubre, donde se presentarán 
avances de la agenda contemplada por parte de los diputados. Considerando que actualmente están en proceso los 

informes de los presidentes municipales, por ello se espera a que estos concluyan para que los legisladores de las 
distintas fracciones cumplan con la ley. Con relación al segundo informe del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, se 

citará a los secretarios de cada dependencia estatal para que amplíen la información de los temas que expuso el 
mandatario. Ramón Ramírez agregó que el Congreso ha reiterado que todo servidor público de los tres niveles de 

gobierno debe  esforzarse en cumplir ante la ciudadanía, aquellos que ejercen recursos deben rendir cuentas y 

transparentar los recursos que son de los mexicanos. “Por lo tanto insisto que no sólo debe transparentarse, debe 
informarse, creo que estamos obligados también como servidores públicos a que el gasto se haga de una manera más 

eficiente y honesta; es decir, que se haga más con menos, que se logren beneficios para los hidalguenses y todos los 
mexicanos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Poco tiempo para la reforma electoral, coinciden partidos: La premura de los tiempos no facilitará la 

aprobación de una reforma electoral integral, que contemple revocación de mandato o reelección de alcaldes, 
coincidieron las dirigencias partidistas de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal) y Movimiento 

Ciudadano (MC). Aunque el gobierno del estado instaló formalmente las mesas de diálogo para concretar una 
modificación, algunos partidos consideraron que el periodo de acuerdos resulta insuficiente para una iniciativa que 

realmente incluya temas importantes como fiscalización, tiempos de campaña o facultades del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH). El dirigente estatal del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, reconoció la apertura del Ejecutivo para exponer 
propuestas; sin embargo, es evidente que las únicas modificaciones a la normativa serán a partir de la reforma política 

recién aprobada por el Congreso de la Unión. La Coordinadora Estatal de MC, Maricruz García, enfatizó que falta 
disposición tanto de los partidos como del gobierno estatal para integrar apartados a la ley como ampliación de las 

atribuciones del IEEH, criterios de fiscalización y regular candidaturas independientes. Heriberto Martínez, líder del Panal 

concordó con PRD y MC en la falta de plazos para formalizar esta normativa; cabe destacar que el partido magisterial 
está a favor de las candidaturas independientes, regular la publicidad en medios de transporte y equidad en los recursos. 

Hace unas semanas, el senado aprobó una reforma política que contempla la consulta popular, iniciativa ciudadana y 
candidaturas independientes hasta 2015. (Gabriela Porter, página 09) 

Milenio-Temen conflicto armado: A pesar del enfrentamiento entre campesinos de El Botho, Cardonal y El Rosario 

Capula de Ixmiquilpan registrado este jueves en Pachuca con un saldo de siete personas lesionadas y 25 detenidos, la 
policía estatal retiró la seguridad en las 102 hectáreas de terreno limítrofes entre ambas comunidades, informaron líderes 

campesinos, quienes temen que se origine un enfrentamiento armado en los poblados del Valle del Mezquital.  Tanto el 
representante social de El Botho, Juan Carlos Ramírez, como el líder de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 

(UNTA) que representa a El Rosario Capula, Raúl Espinoza Morales, informaron que los policías estatales retiraron la 

seguridad que mantenían desde el pasado 28 de agosto y por lo tanto no se descarta un conflicto armado por la 
propiedad de las tierras.  “Hay una tensa calma, la policía estatal se retiró y eso es preocupante porque es como decir ahí 

está el campo de batalla; están los ánimos muy tensos y en cualquier momento se puede desatar un enfrentamiento 
armado”, declaró Espinoza Morales.  Ambas partes piden la intervención del Gobierno del Estado, que hasta el momento 

se ha calificado como “omiso” ante los problemas agrarios que surgen desde hace más de cuatro años en aquel lugar de 

la región del Valle del Mezquital; a pesar de que autoridades estatales establecían mesas de diálogo.  Asimismo, el 
representante de la UNTA confirmó la liberación de 10 de los 25 habitantes de El Rosario Capula detenidos por la policía 

estatal. Los retenidos fueron liberados la madrugada de este viernes sin que se les levantara averiguación previa, ni 
pedirles fianzas económicas, únicamente se les tomó la declaración.  Pero luego de las agresiones, el Rosario Capula 

interpuso quejas en contra de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) por el uso excesivo de la fuerza, 
lesiones y otros delitos.  El conflicto ejidal desató, este jueves, un enfrentamiento entre campesinos que culminó con la 

intervención de la policía estatal que, como se ve en imágenes grabadas, usaron indebidamente la fuerza para calmar la 

trifulca.  El enfrentamiento se registró en Pachuca. A la capital, arribaron los campesinos a la sede estatal del Tribunal 
Unitario Agrario (TUA), donde los golpes interrumpieron la audiencia definitoria donde se fijaría el litigio de la demanda 

de restitución de tierras solicitada por pobladores de El Botho.  Las posturas En conferencia de prensa en la capital del 
estado, el representante social de los campesinos de El Botho en el municipio de El Cardonal, Juan Carlos Ramírez, 
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responsabilizó a los líderes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, (UNTA) Raúl Espinoza y Martha López Ríos, 

por las confrontaciones entre campesinos, ya que son acusados de motivar a los agricultores indígenas para ser 

agresivos. “Raúl Espinosa y Martha López Ríos son los responsables del enfrentamiento que se dio el jueves y el despojo 
y la invasión de terrenos que tienen los campesinos de El Botho Cardonal, a manos de un grupo de paramilitares y 

delincuentes que se dedican a invadir terrenos, no solamente en El Botho sino de otras comunidades”, subrayó.  El 
también líder estatal de la Central Cardenista Campesina (CCC) en Hidalgo detalló que los pobladores de El Rosario 

Capula, encabezados por dirigentes de la UNTA, sabotearon la audiencia que se llevaría a cabo en el Tribunal Unitario 

Agrario, donde se resolvería el litigio. “Llegaron armados con palos, disfrazados con banderas de la UNTA, querían 
reventar la audiencia. Los siete heridos son habitantes de El Botho”, detalló.  En el enfrentamiento, siete campesinos de 

El Botho resultaron lesionados, pero se reportan fuera de peligro y únicamente tres sufrieron heridas graves, por lo que 
se levantó la averiguación 12/HG/1202/2012 por lesiones y lo que resulte.  Al respecto, Raúl Espinoza Morales, secretario 

de Organización de UNTA Nacional, respondió al “casi” vocero de El Botho que: “hay parcialidad del gobierno de Hidalgo 
al agredir a campesinos de El Rosario, el gobierno protegió a El Botho”.  Aunque la policía liberó a 10 detenido (5 

hombres y 5 mujeres), aún faltan 15 habitantes de El Rosario por ser liberados.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Gobierno complace a la UNTA: Pedraza Chávez: El senador de la República, Isidro Pedraza Chávez, señaló 
al Gobierno de Hidalgo de actuar con impunidad en el conflicto ejidal que mantienen pobladores de El Botho en el 

municipio de El Cardonal y campesinos de El Rosario Capula en Ixmiquilpan, estos últimos, supuestamente arropados por 

las autoridades estatales.  En entrevista y al ser cuestionado de un presunto pacto entre el Gobierno del Estado y la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) que agrupan a pobladores de El Rosario Capula, el senador respondió: 

“pues sí, se ve porque no veo abuso policiaco contra ellos, si lo hubiera, hubiera habido consignados, y hubiera habido 
otra acción de otra naturaleza, pero ahorita lo que tenemos ahí es una gran muestra de impunidad y de complacencia del 

gobierno de Hidalgo ante grupos de la UNTA”. Para el funcionario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que ha 
apoyado a pobladores de El Botho, el gobierno de Hidalgo encabezado por Francisco Olvera Ruiz actúa con parcialidad 

para favorecer a los campesinos de Ixmiquilpan y los dirigentes de la UNTA, Martha López Ríos y Raúl Espinoza.  “Creo 

que hay una gran complacencia por parte del gobierno, porque finalmente por la noche se estuvo liberando a los 
detenidos de El Rosario y sin ponerles ninguna caución, eso es grave”, dijo el senador de la República luego de enterarse 

de que 10 pobladores de El Rosario detenidos por agresiones suscitadas la tarde del jueves en Pachuca, habían sido 
liberados.  Pedraza Chávez dijo que el gobierno estatal ha desdeñado un asunto tan delicado como el que se vive en 

ambas comunidades vecinas, “han puesto total indiferencia para atenderlo”.  Por tanto, este jueves, El Botho Cardonal y 

Rosario Capula se enfrentaron a golpes al llevarse a cabo una sesión del Tribunal Unitario Agrario (TUA), a pesar de que 
los campesinos habían pedido a seguridad pública brindar medidas de protección para evitar la trifulca.  “Se decidió con 

mucha anticipación protección con seguridad pública para las personas de la audiencia porque permanentemente han 
sido objetos de vejaciones los pobladores de El Botho, cuando han ido a las audiencias. La omisión del gobierno provocó 

que en esta ocasión impunemente se golpeara a los pobladores, el gobierno reaccionó cuando golpearon a los policías, 

pero no les interesó que golpearan a los ejidatarios”, sostuvo el perredista.  Ahora, los campesinos del Valle del Mezquital 
permanecen ante la expectativa de un posible enfrentamiento armado en las 102 hectáreas que están en conflicto, por lo 

que el senador pidió al gobernador Olvera Ruiz “haga prevalecer el estado de derecho”.  “No hay ni siquiera pedir al 
gobernador, el secretario de gobierno tiene que mostrar sensibilidad para atender los asuntos, tengo entendido que se 

van a recibir para resolver ese asunto pero si no pudiera tener capacidad pues ya sería otra cosa que demandarremios”, 
finalizó.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Huichapan será nombrado Pueblo Mágico en octubre: A pesar de que se había dicho que este 16 de 

septiembre, Huichapan sería nombrado Pueblo Mágico por parte de la Secretaría de Turismo federal, y que el festejo 
formaría parte de las celebraciones de los 200 años de El Grito en el Chapitel, de último momento se dio a conocer que el 

nombramiento será hasta el próximo mes de octubre. Fue en un comunicado de prensa por parte de la Secretaría de 

Turismo y Cultura del estado de Hidalgo, como se informó sobre el cambio de planes de última hora. Cabe señalar que 
fue el propio gobernador del estado, Francisco Olvera, quien hace unos días hizo el anuncio oficial de que este municipio 

recibiría su denominativo de Pueblo Mágico este 16 de septiembre; sin embargo eso tendrá que esperar, aunque no se 
explica totalmente las causas del retraso. En el comunicado se señala que “aunque ya ha sido aprobado el ingreso de 

Huichapan al Programa de Pueblos Mágicos será hasta al mes de octubre cuando se entregue el nombramiento de manos 
de la secretaria de Turismo federal Gloria Guevara Manzo”. En este sentido, Gerardo Lozano Matus, Director de Pueblos 

Mágicos de Hidalgo precisó que actualmente se trabaja en la agenda que habrá de cubrir la funcionaria federal en su 

próxima visita a Hidalgo. Respecto al ingreso de Huichapan al programa, Lozano Matus señaló que se integró la carpeta 
correspondiente misma que fue sometida ante los integrantes del Comité Interinstitucional de Evaluación y Selección de 

Pueblos Mágicos, quienes aprobaron por unanimidad su incorporación gracias a la belleza arquitectónica, monumentos 
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históricos, gastronomía y conectividad. Además de haber fungido como escenario de la Primer Ceremonia del Grito de 

Independencia. El Comité interinstitucional dijo, está integrado por la Secretaria de Turismo Federal y funcionarios de la 

misma dependencia así como representantes de CONACULTA, INAH, Secretaría de Economía, Desarrollo Social y CFE. 
Con este nombramiento Hidalgo estará sumando 4 pueblos mágicos: Huasca, Real del Monte, Mineral del Chico y 

Huichapan, ubicándose a nivel nacional como uno de los Estados con más denominativos compartiendo este crédito con 
Michoacán y Estado de México. Su belleza natural, artquitectónica y su riqueza histórica es lo que tiene a Huichapan a 

punto de ser Pueblo Mágico, pues además de su Chapitel, en sus rocas guarda también la historia del paso que tuvieron 

por ahí los Toltecas, quienes grabaron pinturas rupestres. En ese entonces el pueblo era llamado Hueychapan, nombre 
que se cree significa “abundancia de agua”. Celebran cabalgata Como parte de los festejos del Bicentenario del 

Chapitel en Huichapan, lugar en donde por primera vez se dio el Grito de Independencia por Ignacio López Rayón, el 
gobernador Francisco Olvera, encabezó la cabalgata conmemorativa a este hecho histórico, con la presencia de más de 

dos mil jinetes. Acompañado por secretarios de su administración, diputados federales y locales, así como el presidente 
municipal, Fernando Jiménez; el mandatario hidalguense cabalgó con charros de varias asociaciones de todas las 

regiones de la entidad para celebrar y honrar a los personajes que dieron Independencia. Al término del recorrido de más 

de cuatro kilómetros a caballo por las principales calles de este tradicional y colorido municipio, el gobernador Francisco 
Olvera montó una guardia de honor en la Plaza del Charro, con motivo del Día Nacional de este importante gremio. 

Habitantes se dieron cita para ver pasar a jinetes de la Huasteca, Sierra Alta, Sierra Gorda, Valle del Mezquital, el 
Altiplano, zona centro y sur de la entidad. El Ejecutivo, recordó que como lo hiciera López Rayón hace 200 años escoltado 

por dos mil jinetes, realizó el Grito de Independencia en el emblemático balcón del Chapitel; es por ello, que este acto es 
valorado como un hecho de trascendencia histórica.  Claves Fiestas patrias ► Con el decreto que declara al resto del 

2012 como el año del Bicentenario de la primera conmemoración del Grito de Independencia en Huichapan, el jueves 13 
de septiembre iniciaron los festejos patrios. ► Huichapan alberga al balcón del Chapitel, edificio donde el general Ignacio 

López Rayón se alzó en armas para defender a la patria en 1812. ► La Plaza Reforma fue el escenario para la sesión 

solemne de la LXI Legislatura de Hidalgo, donde se reunieron oriundos de la localidad para observar los trabajos 

legislativos. (Edith Castillo, página 10) 

Criterio-Realizaron políticos cabalgata: La cabalgata que funcionarios públicos y políticos llevarán a cabo en 
Huichapan no es un acercamiento político, sino un motivo de celebración por el 200 aniversario de la primera vez que se 

festejó el Grito de Independencia, señaló el gobernador Francisco Olvera.  El mandatario estatal insistió en que la 
cabalgata es una reunión estatal, y no regional, ya que “Hidalgo es (también) tierra de hombres de a caballo”. Olvera 

Ruiz se reunió con charros, y personas aficionadas a este pasatiempo en la entidad.  Ante la nutrida convocatoria, en la 

cual se dio un desfile de políticos charros, como Humberto Lugo Gil; Francisco Olvera señaló que paradójicamente así 
como en 1812 el general Ignacio López Rayón arribó a esta ciudad acompañado por un ejército de dos mil personas, en 

2012 los hidalguenses se reunieron en la Cabalgata  del Bicentenario.  Procedentes de la Huasteca, los Llanos de Apan, el 
Valle del Mezquital, el Valle de Tulancingo, Pachuca y otras regiones, los jinetes que respondieron a la convocatoria 

señalaron la necesidad de adoptar este acto como una tradición.  A unas horas de conmemorar el tradicional Grito de 

Independencia en El Chapitel de Huichapan y en los 83 ayuntamientos restantes, Olvera llamó a la población a celebrar 
con tranquilidad las fiestas patrias, pues acotó que se trata de una fiesta familiar. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Celebran 102 años del Reloj Monumental: Con motivo del aniversario 102 del Reloj Monumental de Pa-
chuca, este día autoridades municipales encabezarán una serie de actividades artísticas y culturales para conmemorar el 

“cumpleaños” del monumento que brinda identidad a la Bella Airosa. Así lo dio a conocer el presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien destacó que se trata de un “símbolo que le da vida e identidad a la capital 
hidalguense”. El alcalde capitalino señaló que la premisa de esta administración es fomentar y rescatar su valor histórico 

y arquitectónico, así como el fortalecimiento de la identidad que como sociedad pachuqueña debemos sentir por este 
ícono de nuestra libertad. “Es por ello que, al filo del medio día del sábado, se desarrollará un programa para celebrar un 

aniversario más del monumento; actividades que integran la participación de la Orquesta Filarmónica de Pachuca y del 

ballet folklórico Macuilxóchitl”, indicó. García Sánchez expuso que el encuentro se llevará a cabo en la explanada de la 
plaza Independencia, El representante popular recordó que el Reloj fue construido entre 1904 y 1910 para conmemorar 

el centenario de la Independencia de México y se inauguró el 15 de septiembre de 1910; sus primeras campanadas las 
tocó a las 23:00 horas de ese día.  Finalmente, García puntualizó que en esta administración se han llevado a cabo 

diversas acciones para mantener viva la cultura de disfrutar en familia del Reloj “que nos da identidad a los pachuqueños, 
parte de ellas, con el mantenimiento en el sistema de luces, la ampliación del horario de la tienda artesanal, que se 

encuentra en la planta baja del coloso”. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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Plaza Juárez-Seguridad garantizada para quienes asistan a Plaza Juárez: Ayer por la tarde en la Plaza Juárez de 

la capital hidalguense se afinaban los últimos detalles para que hoy por la noche las familias hidalguenses celebren un 

año más del Grito de la Independencia y disfruten de la completa verbena popular con música, baile y comida tradicional. 
Cabe recordar que el jefe del Ejecutivo estatal declaró que la seguridad para las miles de familias que asistirán a esta 

fiesta mexicana está garantizada en todos los rincones de Hidalgo. El mandatario garantizó que para las fiestas patrias se 
desplegaría un operativo de seguridad pública, el cual permitirá que la población hidalguense lleve a cabo una 

celebración en paz y tranquilidad. (Natalia López, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Rechazan habitantes aumento a tarifas de transporte en Pachuca: Reprobaron usuarios del transporte 
público de Pachuca la medida adoptada por el Instituto Estatal del Transporte (IET) de elevar el costo del pasaje en las 

rutas de la capital del estado y su zona metropolitana, que desde este viernes costará seis pesos con 50 centavos, y que 
comenzó en medio de abusos por parte de los operadores. Manifestaron que algunos choferes sorprendieron a los 

pasajeros al cobrar hasta en siete pesos la tarifa que anteriormente tenía un costo de seis. “Como siempre sucede hay 

choferes que abusan de la necesidad de la gente; en este caso no existió aviso previo y la mañana del viernes hubo 
desconcierto total que fue muy bien aprovechado por estas personas y lógicamente los afectados somos los pasajeros”, 

afirmó Manuel Pliego. Por su parte, Miguel Ángel Rosas, consideró que el incremento del pasaje en Pachuca no se realizó 
en un momento adecuado, al afirmar que el presente de las líneas de transporte es el menos indicado para realizar un 

incremento en la tarifa única, al señalar que existe mayor inestabilidad tanto en las unidades como en los operadores. “Si 
contemplaron subir el pasaje ojalá que hubieran obligado a los concesionarios a emplear unidades en perfecto estado, 

porque existen en circulación camionetas que no cumplen con las normas”. Agregó que el IET olvidó contemplar la 

capacitación de choferes, quienes siguen operando las unidades a alta velocidad y mantienen su actitud de prepotencia 
hacia los usuarios, pese a que exhiben en sus unidades un decálogo de mejora en el servicio que prestan. “Quien se haya 

subido al transporte púbico en Pachuca sabrá que manejan como locos, que son groseros, déspotas, que no tiene 
educación y carecen de tacto para tratar al pasaje; cuando todo este tipo de situaciones hayan quedado subsanadas por 

parte de las autoridades, al igual que de los concesionarios, están en todo el derecho de incrementar los costos”. Quienes 

a diario hacen uso del transporte público añadieron que esta situación puede estar precedida de manifestaciones sociales 
en la capital del estado, al afirmar que mediante las redes sociales se convocó a la población a orquestar marchas de 

rechazo a esta medida. (Milton Cortés, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Condiciona IP inversiones a seguridad: El Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) se 

comprometió ante el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, a invertir en el País, siempre y cuando se genere un clima de 
seguridad física y jurídica, advirtió Claudio X. González, presidente de este organismo. El empresario relató que 

sostuvieron una reunión con Peña Nieto este jueves donde los temas principales fueron el crecimiento de la economía y 

la seguridad. "Nos comprometimos a invertir, a apoyar, a ser aliados en el esfuerzo de crecer más. Él (Peña) comentó 
que está decidido a que logremos lo que es necesario para hacer que el País crezca más. "Obviamente que la seguridad 

física, como la seguridad jurídica son vitales para este esfuerzo de crecimiento en el País y esperemos que se construya 
sobre lo que ya se está haciendo para que haya más y mejor seguridad", manifestó en entrevista al salir de la reunión del 

Consejo Coordinador Empresarial con Genaro García Luna, Secretario de Seguridad Pública. Explicó que se requiere 

construir capacidad institucional para controlar la violencia y el consumo de drogas. "Pedimos que se siga construyendo 
la capacidad institucional para controlar la violencia. Hay distintas maneras de hacerlo y probablemente el nuevo 

Gobierno traiga nuevas ideas y nuevos caminos pero tiene que ser que redunde en más capacidad institucional, léase 
policías, impartición de justicia, cárceles, como se tiene en otras partes del mundo donde sí se controla la violencia", 

comentó. González aseveró que hay optimismo en el sector empresarial ante la expectativa del próximo Gobierno ya que 

"las estrellas se están alineando en forma positiva para el País", subrayó. "Claro que todos sabemos que puede haber 
cosas que ocurran particularmente fuera del País que pudieran afectarnos, como Europa, la desaceleración china o 

Estados Unidos, pero tenemos razonable confianza de que puedan irse solucionando estas cosas y que las aprovechemos 
para crecer más. Tenemos la oportunidad de hacerlo internamente, pero si también nos ayuda el crecimiento del 

exterior, eso nos potenciaría más", consideró. (Verónica Gascón, primera plana) 

Excélsior-Meten presión a sindicatos; PAN emprende ofensiva por Reforma Laboral: El PAN promueve en el 
Congreso de la Unión un llamado institucional a los líderes gremiales para que los sindicatos se abran a la transparencia y 

a la rendición de cuentas, como lo propone la iniciativa laboral del presidente Felipe Calderón. Con esta acción, el partido 
pretende abrirle camino a la propuesta que Calderón envió al Legislativo de manera preferente. En su solicitud, los 
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panistas reconocen que esta reforma “requiere del apoyo de los sindicatos para resultar viable” y  les pide “su 

compromiso con la transparencia sindical”, así como su participación institucional en el proceso de reforma de esta ley. 

“A México le urgen soluciones y le sobran falsos debates que no buscan otra cosa que mantener privilegios que ya no van 
con nuestra realidad nacional”, exponen los diputados y senadores panistas. José María Martínez propuso en el Senado 

convocar a los sindicatos para que se pronuncien sobre la transparencia y la rendición de cuentas. El diputado Juan 
Bueno Torio, representante del PAN en la Comisión del Trabajo, donde se dictaminará la iniciativa, dijo confiar en que los 

sindicalistas atenderán los intereses de los agremiados. PAN insta a sindicatos a rendición de cuentas Con el 

propósito de despejarle el camino a la iniciativa presidencial de reforma laboral, las bancadas del PAN en el Congreso 
demandan que las organizaciones sindicales se pronuncien a favor de la transparencia y la rendición de cuentas ante sus 

agremiados. En su solicitud, Acción Nacional reconoce que esta reforma “requiere del apoyo de los sindicatos para 
resultar viable” y  les pide “su compromiso con la transparencia sindical”, así como su participación institucional en el 

proceso de reforma de esta ley. “A México le urgen soluciones y le sobran falsos debates que no buscan otra cosa que 
mantener privilegios que ya no van con nuestra realidad nacional”, alegan los legisladores blanquiazules. Para formalizar 

este llamado, José María Martínez Martínez propuso en el Senado convocar a los sindicatos a formular sus 

pronunciamientos sobre estos temas, a fin de lograr una pronta evaluación de la propuesta enviada a San Lázaro por el 
Ejecutivo federal. En tanto, en la Cámara de Diputados Juan Bueno Torio, representante del PAN en la Comisión del 

Trabajo y Previsión Social que dictaminará la propuesta de Calderón, confió en que los sindicalistas que la integran, en su 
mayoría del PRI, atenderán los intereses de sus agremiados y, por lo tanto, estarán de acuerdo en avanzar en la 

transparencia de sus organizaciones. “Nosotros en el PAN consideramos que es un reclamo de los propios sindicalizados, 

no es tanto que sea negociable o no, o uno de los temas irreductibles”, expuso el diputado por Veracruz. Bueno Torio 
aseguró que son los propios sindicalizados los que exigen instrumentos legales que les otorguen poder frente a sus 

dirigencias, cuando éstas no informan adecuadamente sobre el manejo de los recursos. “Esta iniciativa va a fortalecer la 
autonomía sindical y va a fortalecer la presencia del trabajador en su propia organización sindical”, confió. Con esa 

perspectiva, los senadores del PAN promueven un llamado institucional a líderes y representantes gremiales para que, 
“tal y como muchos de ellos lo han reclamado al gobierno, hoy se comprometan con la cultura de transparencia y 

rendición de cuentas, y aporten su innegable experiencia y fortaleza para juntos construir la reforma laboral que le urge a 

México y a los trabajadores”. Turnada a la Comisión del Trabajo y Previsión Social, la iniciativa de punto de acuerdo del 
senador Martínez Martínez busca exhortar a las organizaciones sindicales “a que se sumen a los trabajos de estudio y 

dictamen” del proyecto presidencial. El PAN pide a los sindicatos que “hagan suyo el compromiso con la trasparencia y 
rendición de cuentas para con sus agremiados”. Para concretar este reclamo, el senador expuso que “no podemos negar 

bajo ningún argumento el hecho de que es necesaria una gran reforma laboral y que la misma se ha exigido por los 

trabajadores, los sindicatos, los patrones y los diferentes órdenes de gobierno”. En respaldo a la iniciativa laboral de 
Calderón, el PAN llama a los sindicatos a reconocer que si bien México ha tenido importantes progresos democráticos y 

de libertad, “aún es necesario avanzar hacia mejores prácticas en las organizaciones sindicales, que favorezcan la toma 
de decisiones”. La convocatoria de los legisladores blanquiazules a los dirigentes gremiales aclara que la reforma a la Ley 

Federal del Trabajo no significa el abandono de los derechos reconocidos en el artículo 123 de la Constitución. Bajo el 

alegato de que la legislación laboral mexicana fue creada a inicios del siglo XX, cuando los sindicatos apenas salían de la 
clandestinidad, Acción Nacional señala que “uno de los puntos más importante de esta reforma y uno de los que urge 

verdaderamente atender es el relacionado con la transparencia y rendición de cuentas que deben las organizaciones 
laborales a sus miembros, respecto de las cuotas que éstos con tanto esfuerzo les aportan”. En pleno siglo XXI “resulta 

imperativo que el Estado garantice a los trabajadores sindicalizados el derecho a saber cómo y en qué se gastan sus 
aportaciones, así como lo hace respecto de todas las demás organizaciones civiles y mercantiles reguladas por la ley”, 

sostiene el PAN. “Le podemos encontrar la fórmula”, asegura el PRD Al considerar que el sector empresarial se 

encuentra “sensible” a los derechos de los trabajadores, el coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles 
Conejo, confió ayer en que “si le buscamos, podemos encontrar la fórmula” para aprobar una reforma laboral que 

responda a los intereses de ambos sectores. Como parte de las negociaciones encaminadas a dictaminar, modificar y 
aprobar la iniciativa presidencial en la materia en un plazo no mayor de 15 días, representantes del PRI, PAN y PRD se 

reunieron este viernes con dirigentes de las diversas cúpulas que conforman el Consejo Coordinador Empresarial. 

Terminada la reunión, de carácter privado, el jefe de la bancada perredista manifestó su expectativa de formular una 
nueva ley que incentive el desarrollo empresarial y la generación de empleos, sin retroceder en las conquistas laborales 

que garantizan el bienestar de la población. “Lo que sí no puede ni un sector ni otro es atrincherarse y no moverse de su 
posición porque al único que afectan es al país”, alertó Aureoles Conejo. Inquirido respecto a cómo había visto a los 

líderes empresariales, el dirigente legislativo respondió: “Los veo sensibles. Ellos mismos reiteran que su lógica es 
respetar los derechos de los trabajadores, y sobre esa ruta yo creo que vamos a ir encontrando puntos de 
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entendimiento”. El coordinador de los diputados perredistas planteó que así como se reclaman resultados y no más 

pleitos al Congreso, “es tiempo también de que el sector empresarial asuma la responsabilidad que le toca en la 

flexibilidad y el reconocimiento de los derechos de los otros, que no piensen solamente en las ganancias”. Aureoles 
sostuvo que de su lado los sindicatos deben entender “que se tiene que romper el círculo vicioso de que no crece el país, 

de que no hay empleos suficientes”. Es ingrato, señaló el perredista, que haya 12 millones de empleados “pero que 
tengamos 14 millones de mexicanos en la informalidad”. Alertó que habría “una situación crítica” si no se rompe ese 

círculo vicioso “de no generación de empleo y bajos salarios”. El perredista se dijo seguro de que pronto habrá una 

reforma laboral que responda a las nuevas condiciones del país, “más allá de la iniciativa preferente”, toda vez que ésta 
puede ser modificada. Definió a su bancada dispuesta al diálogo con los empresarios. “Sin desconocer que tenemos 

algunas diferencias en algunos temas, que yo creo que son perfectamente discutibles, por lo menos no veo cerrazón o 
una postura dura en el sector”, ponderó el michoacano. Detalló el coordinador del PRD en San Lázaro que dos son los 

temas polémicos del debate: la flexibilidad laboral, “que ha sido una demanda central del sector empresarial por mucho 
tiempo”, y la apertura y transparencia sindical. Respecto a ese punto, Aureoles Conejo sostuvo que la democracia interna 

de los gremios resulta fundamental. Pero advirtió que existe rechazo de los sindicatos “llamados corporativos”. (Ivonne 

Melgar, primera plana) 

La Jornada-Despliegan Armada y Sedena más de 15 mil efectivos en estados: Las secretarías de Marina-

Armada de México y de la Defensa Nacional desplegaron desde la madrugada de ayer más de 15 mil efectivos para que, 

en coordinación con autoridades locales, se lleven a cabo operativos de seguridad con el fin de resguardar a los 
asistentes a las ceremonias del Grito de Independencia que se realizarán en entidades como Tamaulipas, Veracruz, 

Nuevo León, Coahuila, Zacatecas, Michoacán y Guerrero, donde existen disputas territoriales entre grupos delictivos, 
señalaron integrantes de las fuerzas armadas. Luego del 15 de septiembre de 2008 las celebraciones por la 

Independencia se transformaron de verbenas populares –en las que todos participaban confiados– en ceremonias 
resguardadas por militares y policías de todos los niveles. En esa fecha presuntos integrantes del cártel de Los Zetas 
lanzaron dos granadas de fragmentación contra la multitud reunida en la plaza Melchor Ocampo, en la ciudad de Morelia, 

a escasos 50 metros del balcón donde el entonces gobernador michoacano, Leonel Godoy, gritaba las arengas con las 
cuales se conmemora la Independencia nacional. Ocho personas murieron y más de cien resultaron heridas. En el lugar 

había unas 30 mil personas congregadas, y en medio de la confusión que generaron, los responsables del atentado 
lograron huir, y a unas tres calles de la plaza Melchor Ocampo lanzaron otra granada. El 25 de septiembre de ese año la 

Procuraduría General de la República presentó a tres supuestos responsables del atentado, a quienes identificó como 

miembros de Los Zetas. Informó que habían sido detenidos en Apatzingán, Michoacán, gracias a una denuncia anónima. 
Días después, ante un juez federal, los supuestos autores materiales del ataque dijeron haber sido torturados y 

entregados por miembros del cártel de La Familia Michoacana para que se declararan culpables. Desde ese año los 
festejos por la Independencia se celebran bajo fuertes medidas de seguridad, que incluyen, en el caso del Distrito 

Federal, el despliegue de francotiradores, perros y arcos detectores de armas de fuego y explosivos, vallas metálicas 

alrededor de las calles donde se llevan a cabo los eventos, y patrullajes de militares y policías para prevenir cualquier 
ataque. (Gustavo Castillo, primera plana) 

Universal-No me arrepiento de haber dado paso a AMLO: No me arrepiento de haber aceptado que Andrés 
Manuel López Obrador fuera el candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República y no yo, porque de no 

hacerlo, se hubiera divido en dos a la izquierda, entonces, hoy el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no sería la 

segunda fuerza política, seríamos la tercera, cuarta o quinta fuerza, asegura*Marcelo Ebrard*, jefe de Gobierno del 
Distrito Federal a dos meses de celebradas las elecciones en México. “Yo nunca me arrepiento, yo creo que las decisiones 

que tomamos fueron las mejores a juzgar por los resultados”.  Ante el reciente anuncio de López Obrador de dejar el 
PRD y fundar su propio partido, Ebrard afirma que durante la campaña ya se venían manejando así las izquierdas, “la 

verdad, era previsible y lógico, ya venía funcionando así. En las reuniones que teníamos, las decisiones se tomaban entre 

cuatro actores: Morena, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, lo único que se está haciendo, me parece, es oficializarlo”.  En 
entrevista con EL UNIVERSAL, el jefe de Gobierno, diagnostica que el PRD requiere de una “cirugía mayor” de manera 

urgente. “Tenemos que hacer un balance de lo obtuvimos en las pasadas elecciones y renovarnos con miras a 2018”.  
Ebrard Casaubon, asegura que el partido del sol azteca debe iniciar desde ahora un análisis sobre cómo elegir a sus 

próximos candidatos y dirigencias, e identificar si ellas representan lo que la ciudadanía demanda.  Convertirse, en 
conjunto con las otras tres instituciones políticas de izquierda del país: PT, MC y el Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), en una izquierda informada y con argumentos, que pueda hacer frente a la nueva administración priísta.  A 

más de dos meses de dejar la jefatura de gobierno, ya se alista para recorrer cada rincón del país con los logros que 
obtuvo en la ciudad de México a cuestas, para persuadir y sumar votos a favor de la izquierda, pues afirma, sin titubear, 

que quiere ser el candidato presidencial en 2018, de una izquierda unida.  ¿El PRD necesita modificaciones, hay que 
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renovarlo? ¡Por completo!, al PRD le urge una reforma mayor; cirugía profunda, no cirugía plástica. ¿Qué es lo que hay 

que entender aquí? El PRD tiene el exceso del fraccionalismo y otras cosas. La pregunta que debemos hacernos todos los 

que estamos en el PRD, es qué transformación se requiere para que el partido siga siendo el instrumento unitario más 
importante de la izquierda mexicana.  “Cualquier partido razonable haría eso hoy, después del proceso electoral y 

después del anuncio que hizo Andrés Manuel, eso es lo que hay que plantearse y hacer; convocar a un congreso nacional 
para decir: esto va a cambiar en serio. Porque, ¿cuál fue uno de los principales eventos ahora en la campaña o casi ya en 

la elección, que transformó las circunstancias? Un movimiento organizado por los jóvenes vía redes sociales, nada que 

ver con el partido o con la propaganda.  “¿Con esas nuevas formas de expresión, el PRD que tenemos ahorita, es e l que 
va a representar eso? Pues claro que tiene que haber grandes cambios. No es de si quieres, lo tienes que hacer. Si no lo 

quieres hacer, entonces te vas a hacer cada vez más pequeño. Creo que el gran tema para el PRD hoy, es una gran 
reforma en cómo funciona, qué representa, hay que abrir las ventanas. Todos necesitan líderes Ha sido un partido de 

grandes liderazgos como Cuauhtémoc Cárdenas o Andrés López Obrador, ¿seguirá así?  Todos los partidos necesitan 
tener líderes, un partido sin liderazgo está condenado al fracaso, pero el partido tiene que ir más allá, es decir, lo que vas 

a discutir ahorita no es una candidatura presidencial, lo que vas a discutir ahorita es cómo resuelves quienes deben ser 

los candidatos, qué dirigencias tenemos, cómo se eligen, qué defendemos en términos de nuestra lucha política, cómo 
nos hacemos cargo de lo que los jóvenes nos están diciendo, qué causas no estamos representando como debiéramos, 

cómo vamos a ser la oposición más eficaz.  Algunos dirán ustedes, son “los señores del no”. No, perdón, la oposición es 
para balancear al poder y eso en toda democracia debe funcionar con argumentos, con información, con seriedad, si no, 

pues nadie te hace caso. El PRD debe encabezar esa función. Es como lo que pasa en el parlamento británico, tienes un 

gabinete de sombra, cada secretario tiene enfrente de él a un diputado que a lo mejor ya fue ministro, que le va a 
discutir todo lo que haga, diario, hay un balance. Cuando menos se reducen, no se eliminan, los errores.  Creo que el 

tema es quién va a ser la oposición, la izquierda sí, porque así lo votó la gente, es la segunda fuerza nacional, pero quién 
la va a representar en las cámaras, en todos los espacios. Creo que la reflexión en el PRD debe ser esa.  ¿Le dará tiempo 

a Marcelo Ebrard de combinar su nombramiento en la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la izquierda y la 
posibilidad de una candidatura hacia 2018?  La ONU me invitó a organizar el comité sobre ciudades seguras, tengo que 

presentar el proyecto de fondo para que lo autoricen. Es un encargo por cuatro años, no es pagado.  “En el tema de la 

política interior, Andrés Manuel deja lo que fue una coalición de partidos y plantea formar otro. La verdad era previsible, 
lógico y, por otra parte, ya venía funcionando así. Todas las reuniones en la campaña presidencial de Andrés Manuel se 

tomaban entre cuatro actores: Morena, PRD, PT y MC, lo único que se está haciendo, me parece, es oficializarlo.  
“¿Puede crearse o no, un frente amplio como hicieron en Uruguay suponiendo que cada cual tiene su propio partido, su 

recursos, decisiones, etcétera?, ¿puede o no actuarse de una forma conjunta en los procesos electorales? Pues sí, se 

debe, porque si no se actúa de manera conjunta, lo único que se va a hacer es favorecer al PRI o, en su caso, al PAN, 
primordialmente al PRI, porque la izquierda es la segunda fuerza nacional. Si te divides en cuatro o más fuerzas distintas 

que van separadas, pues vas a pulverizar la fuerza de la izquierda. ¿Quiere encabezar ese movimiento?  Creo que 
encabezar es muy fuerte, pero sí participar y aportar. Creo que nos podemos sentar en la misma mesa todos. ¿Cuál es el 

objetivo?, primero evitar que caigan tus preferencias electorales, ser una oposición formada, bien organizada, eficaz, 

cohesionada y después contender por la presidencia de la República, sino, no vamos a cambiar el rumbo de esto, esto no 
va a cambiar.  Lo que pronostico ahora es que los próximos años, lo que van a hacer es ahondar, no va a cambiar, es el 

mismo programa que venimos oyendo hace 20 años: la reforma  fiscal, reforma energética, el mismo rollo y no cambian 
la dirección. El problema del país es de rumbo no es de medidas temáticas, es hacia dónde vas. “Creo que la gran 

responsabilidad de la izquierda es esa, no es un acto de soberbia que te diga “yo quiero ser” y a todos les voy a decir 
que tienen que hacer, no, eso, sería muy soberbio. Sí quiero participar, sí los voy a convocar, sí vamos a promover para 

llegar a ese objetivo”.  ¿Se arrepiente de no haber competido en esta elección?   No, yo nunca me arrepiento, yo creo 

que las decisiones que tomamos fueron las mejores a juzgar por los resultados, ¿Por qué?, hubo una encuesta, la 
diferencia fueron cuatro puntos en una de las cinco preguntas, yo gané dos, Andrés Manuel dos y en la quinta pregunta 

la diferencia fue 4% en su favor, si yo hubiese desconocido y me hubiese lanzado a la aventura de una candidatura, de 
todas formas abríamos divido en dos a la izquierda, entonces hoy no sería la segunda fuerza, seríamos la tercera, cuarta 

y quinta fuerza.  Segundo, no habría crecido esa candidatura porque la división del electorado te lo cobra con toda razón, 

no le gusta eso, pulverizas. Creo que la decisión que tomé fue congruente con lo estoy diciendo.  ¿Usted quiere ser 
candidato? Sí, de un frente amplio de las izquierdas.  ¿Con rumbo a 2018? Tenemos la obligación de hacerlo y de 

convencer, persuadir y sumar. Por todo el país, va a haber giras por todas las ciudades. Tenemos que organizar una ruta 
diferente para el país. ¿En base a qué lo digo?, que tenemos mejores resultados en la ciudad que en cualquier otro 

estado con el debido respeto, no somos soberbios, ahí están las cifras.  Si el DF es el número uno en desarrollo humano, 
derechos humanos, en transparencia, en fin, tenemos con qué argumentar que sabemos hacerlo, no es sólo una idea, es 
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una realidad en la ciudad más difícil del país. La ciudad tiene un argumento poderoso, entonces, sobre esa base vayamos 

a todos lados y organicemos lo que queremos.  *¿Empezar cuándo?*  Ya, antes de que termine el año. Yo inicio el 6 de 

diciembre, yo dije al día siguiente (de concluir su administración como jefe de gobierno), y el PRD cuanto antes. 
(Evangelina Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que pese a que anunciaron con bombo y platillo la conformación del Frente Legislativo Progresista y sus integrantes 

aseguraron que, contra viento y marea, irán juntos en el Congreso, lo cierto es que sus primeros pasos son 
tambaleantes, de tal forma que no hizo ninguna gracia, ni en el PT ni en el Movimiento Ciudadano, la confirmación de 

Silvano Aureoles y Miguel Barbosa para reunirse con el presidente electo, Enrique Peña Nieto, a fines de este 
mes. 

Por lo pronto, a una semana de comenzada la 62 Legislatura, el frente no va tan unido, lo que beneficia al PRI y al PAN 
en el flujo de las reformas. 

:Que el ex diputado Francisco Rojas no está en busca de una embajada para el próximo sexenio y todavía se 

encuentra a la expectativa de ejercer alguna función en el gobierno de Enrique Peña, quizá vinculado al tema 

energético, aprovechando su experiencia en el ramo. 

Hay quienes afirman en el equipo de transición que ya existe una propuesta sobre la mesa para que se convierta en el 
próximo director de Pemex. 

Solo falta que se la presenten oficialmente a Rojas. 

:Que previo a su último Grito en el Zócalo capitalino, el presidente Felipe Calderón decidió relajarse y se pasó la tarde 

de ayer en un rancho en el Estado de México. 

En las últimas semanas el jefe del Ejecutivo ha visitado regularmente ese lugar que utiliza para meditar o estudiar algún 
discurso importante, como lo hizo antes del mensaje que dio con motivo de su último Informe de gobierno, el 3 de 

septiembre pasado. 

:Que, por cierto, en el Grito el mandatario pretende estar acompañado de toda la dirigencia panista para borrar, en lo 

posible, la imagen de ruptura que ha acompañado a ese partido en las últimas semanas. 

El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, y la secretaria general, Cecilia Romero, ya confirmaron su presencia en 

Palacio Nacional este sábado para acompañar al mandatario. 

:Que en el jaloneo de las comisiones en el Senado, el Partido del Trabajo peleará la de Juventud y Deporte para Ana 
Gabriela Guevara, la ex campeona mundial y medallista olímpica de los 400 metros planos, pues la consideran 

candidata obligada. 

Sin embargo, los panistas no lo ven así. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA INVITACIÓN a la ceremonia del Grito de Independencia lo dice todo. Es la despedida del presidente Felipe Calderón, 

el último encuentro ante ciudadanos concentrados en el Zócalo de la ciudad de México. “¡Gracias México!”, rezan las 

invitaciones para el CCII aniversario de la gesta independentista, enviadas por Los Pinos, para los festejos de esta noche 
en Palacio Nacional. Una gruesa batería de servidores públicos ha sido convocada para estar en la parte frontal del 

inmueble. Los empleados federales se trasladarán desde distintas dependencias del gobierno para despedir a don Felipe, 
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en el último grito del mandatario, en la última aparición en público desde el balcón presidencial. ¿La ceremonia será un 

termómetro para el cierre de su gestión? Esta noche lo podremos saber. 

COMO si no hubieran perdido las elecciones presidenciales, los panistas del Estado de México estrenaron nueva sede 

estatal del partido, edificio que tuvo un costo de 400 millones de pesos. El PAN no desembolsó un centavo para el 
terreno, porque hizo un trueque con un empresario, quien dará utilidad comercial al predio del antiguo inmueble del 

partido, ubicado a unos metros de lo que fuera el Toreo de Cuatro Caminos. Los panistas mexiquenses cuentan hoy con 
tres pisos y cuatro mil metros cuadrados. El presidente nacional, Gustavo Madero, fue personalmente a inaugurar la 

nueva propiedad blanquiazul. 

ALGUNA mano misteriosa hizo de las suyas en /Wikipedia/, la enciclopedia global de internet, para darle un arañazo a la 

profesora Elba Esther Gordillo. En una primera versión en inglés, se presentaba a la presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación como “la mujer más fea de México”, y se agregaba que “el sistema educativo mexicano es 

tan feo como ella”. Ese era el arranque, el primer párrafo de su perfil. Horas más tarde y cuando se dio a conocer la 
versión, los señores de /Wikipedia /borraron los adjetivos con los que presentaban a la maestra. 

HAY una carrera contra el tiempo en el Congreso de la Unión. El lunes 17 de septiembre, los legisladores van a entrar de 
lleno a las iniciativas preferentes enviadas por el presidente Felipe Calderón. La más polémica, sin duda, es la reforma a 

la Ley del Trabajo. Al arranque de la semana, la Comisión del Trabajo en San Lázaro, que preside el priísta y cetemista 
Carlos Aceves del Olmo, comenzará el análisis de las modificaciones al marco laboral. En paralelo, la comisión que integró 

el Senado arrancará el debate sobre la iniciativa para transparentar las finanzas de los estados. Los diputados y 
senadores tienen 14 días para dictaminar. En sus marcas, listos… 

MUY SOLITO, el senador llegó al recinto de Donceles y Allende. No hubo porras, como en el pasado. El legislador 
perredista Mario Delgado se acomodó en el interior de la Asamblea Legislativa del DF, observó cómo los diputados 

rindieron protesta, saludó a Miguel Ángel Mancera, el próximo jefe de gobierno de la ciudad de México, y se marchó sin 
compañía. Otro solitario en el lugar fue el ex senador Carlos Navarrete. Ambos disputaron, en su momento, la 

candidatura del PRD para contender por la jefatura del GDF. Otros tiempos; otras ambiciones. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS MANOTAZOS por arriba y las patadas por debajo de la mesa están de a peso en la Cámara de Diputados. 

Y ES QUE la negociación para decir qué partido se queda con las presidencias de las dos comisiones que tienen que ver 
con los medios electrónicos, lejos de avanzar, cada vez se atora más y se pone más rasposa. 

QUIENES han seguido esa telenovela afirman que el PRI califica como inadmisible que la Comisión de Radio, Televisión y 
Cinematografía sea para otro partido distinto del PVEM. 

PERO ahí no se acaba el culebrón, pues los mismos bienenterados cuentan que los tricolores tampoco ceden un ápice en 

su pretensión de que sea uno de los suyos quien presida la Comisión de Comunicaciones. 

ASÍ QUE todo indica que, como se preveía, la "Telebancada" está empeñada en escribir un guión con final feliz para el 

duopolio. 

A VER si el resto de los partidos se los permite. 

COMO torero, a las cinco de la tarde, se espera que Andrés Manuel López Obrador llegue hoy partiendo plaza al 

Congreso Distrital que celebrará en Copilco el Movimiento de Regeneración Nacional. 

TAL Y COMO lo anunció el domingo en el Zócalo, el dos veces candidato presidencial participará en esa primera instancia 

de deliberación para decidir si su Morena se convertirá o no en partido político. 
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EN EL ACTO, que se desarrollará en un salón para eventos sociales y es organizado -entre otros- por la ex secretaria de 

Medio Ambiente del DF Claudia Sheinbaum, también se elegirá a nueve delegados que irán al Congreso Nacional del 19 y 

20 de noviembre. 

BUENO... a ocho delegados, porque esa elección seguuuro sí la gana Andrés Manuel. 

SOLAMENTE lleva dos semanas como presidente del Senado y el panista Ernesto Cordero ya comienza a arrastrar 

pendientes. 

LEGISLADORES de todos los partidos comienzan a desesperarse por la lentitud del ex secretario de Hacienda para 

nombrar a dos funcionarios de capital importancia para el funcionamiento de la Cámara alta. 

EL PRIMERO es el secretario técnico de la Mesa Directiva, encargado de que los trabajos del pleno fluyan, y el segundo 
es el coordinador de Comunicación Social. 

A VER cuánto tiempo más sigue deshojando esa margarita. 

SE NOTA que algunos de los nuevos diputados del PVEM están disfrutando vivir en la Ciudad de México y no les temen a 
las desveladas. 

ESE PARECE ser el caso de Ricardo Astudillo, de Querétaro; Enrique Aubry, de Jalisco; Mónica García, de Aguascalientes; 
Ana Lilia Garza, de Baja California, y Gabriela Medrano, de Quintana Roo. 

UNA NOCHE de esta semana los vieron muy contentos departiendo en un antro de moda de la zona de Polanco.  

QUIENES se los encontraron cuentan que estaban muy animados y metidos en la plática, que, seguramente, versó sobre 
su agenda legislativa y los grandes problemas nacionales. 

ESO SÍ... a lo mejor el cambio de ciudad y de altura los tiene medio deshidratados y acalorados, pues dicen que en su 
mesa había al menos tres botellas de líquidos varios y muuuchos vasos de hielo.  

OJALÁ que pronto encuentren la ¡salud! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

De la delincuencia nadie se escapa: Difícilmente habrá una persona en nuestro país y concretamente en nuestro 
entorno a la que se le pregunte y responda negativamente si ella o una persona cercana ha sido víctima de algún delito: 

invariablemente la respuesta será ¡sí, por supuesto! Y si a la anterior le añadimos la pregunta respecto a si los causantes 
de ese delito han sido castigados. Invariablemente, la respuesta será “¡por supuesto que no!”. Eso, si el delito sufrido ha 

sido denunciado, pero como la ciudadanía tiene la convicción de que la denuncia es un trámite muy engorroso y que las 
autoridades tratan al denunciante peor que si fuera la víctima, entonces con eso se inhibe la cultura de la denuncia. 

Quizá hasta sea estrategia para no tener tanta carga de trabajo que, al final, ni siquiera se saldará satisfactoriamente. 

Esta parábola discursiva viene a cuento porque los periodistas no están ajenos a la ola delictiva que permea nuestro país 
y nuestro estado, con todo y que las autoridades afirmen que es la quinta entidad más segura del país. Esta vez, la 

víctima fue nuestro compañero Alberto Witvrun Rosales, cuyas oficinas fueron “sigilosamente” allanadas por personas 
que utilizaron la obscuridad de la noche como aliada. No hay que olvidar que su centro de trabajo se ubica en línea recta 

a escasos 500 metros de las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Igual que quien esto escribe, 

que ya tuvo la visita de los amantes de lo ajeno en su domicilio, sólo notificó a las autoridades sobre este incidente, en el 
entendido de que pese a las promesas institucionales, nada pasará y el hecho será uno más de la historia negra de 
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delitos no denunciados, por temor a ser víctima de un atentado mayor o, simplemente, sabedor de que nada pasará. Lo 

cierto y lo grave es que los delitos comunes están a la orden del día y, de vez en vez nos enteramos por los boletines de 

Seguridad Pública, que han atrapado a un grupo delictivo equis o ye, pero hasta ahí.  (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que Alejandro Hernández Ballina de la UFIC, Juan Carlos de la CCC y Martha López Ríos de la UNTA y su 
abogado se reunieron con el Secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, con el fin de evaluar mecanismos 

y alternativas para buscar poner fin al conflicto que sostienen habitantes de El Botho y Rosario Capula. Se espera 
crear avances para dar fin a este conflicto agrario, paralelo al juicio que el tribunal agrario está por resolver; esto podría 

ser la antesala a resolverlo y evitar un pleito mayor. 

:Que en Tizayuca el alcalde Juan Núñez Perea se las verá negras durante la presentación de su primer informe de 

actividades, pues grupos de oposición amenazan con manifestarse por los resultados en el municipio. Pero él no será el 
único, Amalia Valencia Lugo, la alcaldesa de Villa de Tezontepec, también podría ver su informe empañado por las 

consignas en su contra por la falta de acciones contundentes en su administración. 

:Que durante el Día del Charro hubo muchos que se quedaron con ganas de cabalgar tanto en Huichapan como en 

Pachuca. Mientras en la cuna del Grito de la Independencia el gobernador Francisco Olvera encabezó la comitiva de 
políticos hidalguense, diputados federales e invitados especiales, en Pachuca las escaramuzas partieron plaza en su 

recorrido por el Centro Histórico y las avenidas Revolución y Benito Juárez. 

:Que por fin ganaron los Tuzos del Pachuca y ayer se desquitaron de las críticas a Hugo Sánchez con un partido 

emocionante ante Monarcas Morelia. El que dicen que no estuvo tan contento fue el delantero Nery Castillo, quien 
fiel a su estilo se emberrinchó durante el encuentro de anoche en el Estadio Hidalgo pues sus compañeros no le 

prestaban el esférico para culminar las ofensivas hidalguenses. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Juan Carlos Ramírez vs Marta López 

Continúan los conflictos entre el líder de la Central Cardenista Campesina (CCC), Juan Carlos Ramírez, y su homologa de 
la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Marta López Ríos; sus respectivas huestes ya protagonizaron un 

zafarrancho a las afueras del Tribunal Unitario Agrario en esta ciudad mientras esperaban la resolución por el conflicto de 
tierras entre las comunidades de El Botho en El Cardonal y Rosario Capula de Ixmiquilpan; este conflicto puede crecer, 

advierten. 102 hectáreas son la manzana de la discordia y podría derivar en enfrentamientos armados. 

AUMENTO EL PASAJE...Y NUESTRO SALARIO, APÁ 

Luego de la puñalada trapera que resultó el aumento al pasaje en Tulancingo y Pachuca, como buenos dejados 
confiamos en que: 

CHOFERES DE MODA: para todas aquellas que gustan de los galanes de ruta, con el aumento al pasaje se garantiza 

que se contratará a puro operador bien parecido, no se garantiza que sea a algún rostro de Holliwood pero sí alguno 

región 4. 

Interiores de lujo puro acabado minimalista para que el usuario no sienta el aumento; además, choferes sobrios. 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica-La Esquina… 

 

Lejos de resolver los problemas que atañen al municipio de Mineral de la Reforma, el alcalde Filiberto Hernández está 
sumergido en una actitud que lo mismo desconcierta a la población como a quienes desempeñan la labor de regidores al 

interior del ayuntamiento. Ahora resulta que, además de no reportar ningún avance en materia de obras para beneficio 
de los habitantes, niega datos sobre el manejo de los recursos públicos. Hechos que evidencian un mal gobierno que 

debe ser modificado ya. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Daniel Zarate: Convencido de que la comunicación es fundamental para el avance de los organismos y 

las sociedades Zárate Ramírez concreta otro objetivo en su carrera profesional, al convertirse en el nuevo titular 

de Comunicación Social de la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, lo que sin duda modificará a favor la 

dinámica y relación de esta dependencia con los medios informativos  

Abajo-Juan C. Ramírez: Para el secretario general de la Central Campesina Cardenista en la entidad al parecer 

es mucho más rentable apoyar querellas por las tierras de una zona en particular que ponerse a trabajar para el 

beneficio real de sus agremiados. De tal forma que puede observarse tras los inconformes de El Botho, 

protagonistas de la trifulca con sus vecinos de El Rosario  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MAL 

Hay algunos jefes de prensa en el gobierno del estado que creen que un reportero no puede visitar su 

fuente a menos que exista una invitación de por medio. En evidencia queda su ignorancia respecto al trabajo 

periodístico, ya que los reporteros avezados frecuentan sus fuentes sin necesidad de informarle al encargado de prensa, 
de esa forma obtienen información mucho más interesante que los boletines oficiales. Por si fuera poco, es así como se 

descubre la verdadera dinámica que hay en las dependencias oficiales y no la que tratan de aparentar cuando “hay 
visitas”. 

PASAJE 

El incremento a la tarifa del transporte público en la ciudad de Pachuca es una medida que duele en serio a 
la economía de los hidalguenses. Apenas nos recuperamos del salvaje aumento al kilo de huevo y ahora esta noticia 

que tiene como consecuencia el incremento en todos los productos de primera necesidad. 

AJUSTES 

Para mayor seguridad, el castillo que será prendido esta noche en la plaza Juárez de la capital hidalguense, 
será ubicado en la entrada sur. Por recomendación de Protección Civil y para evitar cualquier riesgo, la ubicación se 

modificó ya que hasta el año pasado ésta atracción era colocada a un costado del jardín de los hidalguenses ilustres. 

DESFILE 

El secretario de Seguridad Pública en la entidad, Damián Canales Mena, supervisó hasta el último detalle 

respecto a los preparativos del desfile cívico-militar del próximo domingo. El jueves desde muy temprano 
atestiguó el ensayo general del evento para dejar todo preparado para la mañana del 16 de septiembre y cumplir con 

esta tradición como cada año. (Redacción, página 02) 

 


